

PARA SABOREAR DURANTE LA SEMANA...



PARA LEER...

BERMEJO, J.CA. (ed.), Humanizar la salud, San Pablo, Madrid 1997.

Servicio de Acompañamiento Espiritual
-Centro San Camilo- Tres Cantos, Madrid
xabier@sancamilo.org

 De domingo a domingo

HOJA nº 38 - Del 26 de Octubre al 1 de Noviembre de 2008 Domingo 30º



Cuidados Paliativos

Derechos del paciente terminal

Sociedad Catalano-Balear de Cuidados Paliativos

1. Derecho a ser tratado como una persona humana hasta el final de su vida.
2. Recibir una atención personalizada.
3. Participar en las decisiones que afecten a los cuidados que se han de aplicar.
4. Que se le apliquen los medios necesarios para combatir el dolor.
5. Recibir respuesta adecuada y honesta a sus preguntas, proporcionándole toda la información que él pueda asumir e integrar.
6. Mantener su jerarquía de valores y no ser discriminado por el hecho de que sus decisiones puedan ser distintas a las de quienes le atiendan.
7. Mantener y expresar su fe, espiritualidad o creencias religiosas.
8. Ser tratado por profesionales competentes, capacitados para la comunicación y que pueden ayudarle a enfrentarse con su muerte.
9. Recibir el consuelo de la familia y amigos que desee le acompañen a lo largo de su enfermedad y en el momento de la muerte.
10. Derecho a morir en paz y con dignidad.



EVANGELIO (Mt 22, 34-40)

Lectura del santo Evangelio según San Mateo

En aquel tiempo, los fariseos, al oír que había hecho callar a los saduceos, se acercaron a Jesús y uno de ellos le preguntó para ponerlo a prueba:

- Maestro, ¿cuál es el mandamiento principal de la Ley?

El le dijo:

- «Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con todo tu ser.» Este mandamiento es el principal y primero. El segundo es semejante a él: «Amarás a tu prójimo como a ti mismo.»

Estos dos mandamientos sostienen la Ley entera y los profetas.

“Si no puedes llorar, habla;
y si no puedes hablar, calla;
Pero, en fin, a veces,
Nos ponemos a hablar y
Nos ponemos a llorar;
Y al llorar decimos
Lo que no hemos dicho al hablar;
No sé si me entiendes”

Película: *Largo domingo de noviazgo*



En ningún sitio se respira mejor aire que aquí en el hospital

Camilo de Lelis

¡A jugar! ¡A aprender!

Busca 10 palabras con más de tres letras que parecen en el Evangelio de este domingo: Mateo 22, 34-40. Con las letras que sobran obtendrás una frase. Si la descubres, envía la frase a este correo: xabier@sancamilo.org y habrá un regalito.

E	J	Y	O	L	A	M	S	O	R	O
A	E	D	R	I	O	O	S	Y	T	E
L	S	L	E	A	E	P	M	N	O	R
A	U	L	M	S	P	R	E	R	S	S
O	S	J	I	I	M	I	O	S	O	O
N	L	R	R	A	M	N	S	I	E	D
O	A	S	P	A	C	C	D	O	C	L
F	U	M	D	A	N	I	A	S	U	D
E	L	N	A	L	V	P	I	D	D	A
C	A	R	I	M	S	A	T	I	A	A
M	N	A	R	A	L	L	A	C	S	.

Jesús F. Andrés Andrés

Frase anterior: ante el mundo de apariencias, Jesús nos enseña a vivir en la verdad

COMENTARIO



Hace una semana celebrábamos en el Centro San Camilo las *III Jornadas sobre el final de la vida*. En el marco de esas jornadas celebrábamos también el “Día mundial de los Cuidados Paliativos”. Las fotos que acompañan a este número de “Domingo a Domingo” son instantáneas recogidas a lo largo del Acto de

Homenaje a pacientes, familiares, trabajadores y voluntarios que se celebró la tarde del sábado.

Creo que esta semana el comentario lo hacen dichas imágenes. Son los familiares, los trabajadores, voluntarios y pacientes/residentes los que en la convivencia diaria hacen operativo lo que Mateo dice en el Evangelio: “El amor a Dios y al próximo sostienen la Ley entera y los profetas”.

En el ámbito clínico hay unas normas de buenas prácticas. Pero todas ellas son nada sin amor. Es el amor el que hace que la atención se convierta en cuidado. Es el amor el que hace que la caricia se convierta en ternura. El que hace que la escoba de limpiar se convierta en instrumento de perfumar. Que el dar de comer se convierta en nutrir y alimentar. Es el amor y solo el amor el que transforma la compañía en acompañamiento. El oír en escuchar. El decir en transmitir. Es el amor el que hace que los mensajes se conviertan en comunicación.

Hay algo que resalta en todas las imágenes. La mirada amorosa de todos los participantes y entre todos ellos. ¿Es así como nos miras, Dios mío?

Xabier Azkoitia Zabaleta